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Экономический эффект
По подсчетам областных властей, в про�
шлом году на «Иннопроме» было заклю�
чено 34 соглашения на общую сумму
186 млрд рублей. По итогам выставки в
2011 году сумма контрактов составила
180 млрд рублей. «Мы не будем друг дру�
га обманывать — многие из этих согла�
шений мы могли бы подписать и не на
выставке, но „Иннопром” повышает
статус подписанных документов. Мно�
гие из них подписывались в присутст�
вии премьер�министра страны и губер�
натора, это накладывает дополнитель�
ные обязательства на стороны, подпи�
савшие соглашения. Поэтому мы стара�
емся знаковые документы подписывать
именно на выставке», — прокомменти�
ровал итоги выставки губернатор
Свердловской области Евгений Куйва�
шев. По официальным данным, за четы�
ре дня выставки ее посетило около 60
тысяч человек. «Тех, кто зарегистриро�
вался было 57 тысяч. Это без учета участ�
ников — еще несколько тысяч человек
занимались организацией. Также были
группы по 10–15 человек, они регистри�
ровались как один человек. Навскидку,
я думаю, на „Иннопроме�2012” было
60–64 тысячи человек», — сказал глава
региона. Господин Куйвашев также со�
общил, что компания�оператор выстав�
ки — ГК «Формика» — впервые сработа�
ла с прибылью, которая составила по�
рядка 15 млн рублей. «Да, прибыль пока
небольшая, но у нас есть основания по�
лагать, что с каждым годом она будет
расти», — добавил он. Расходы на вы�
ставку составили около 237 млн рублей.
Свыше 83 из них составили средства
спонсоров, среди которых «Евраз
Групп», корпорация «Уралвагонзавод»,
УГМК, группа ЧТПЗ и другие крупные
компании. Еще 53 млн рублей было
привлечено за счет аренды стендов уча�
стниками выставки, 100 млн рублей бы�
ло выделено по госконтракту. В частнос�
ти, деловая программа «Иннопрома»
обошлась в 21, 8 млн рублей, а его куль�
турная часть — досуг гостей, проведе�
ние «Детского дня» и др. — в 20, 4 млн
рублей. 3, 9 млн рублей было направле�
но на проведение официального при�
ема губернатора Свердловской области.

Договорились
Областные власти признаются, что не
все заключенные соглашения в ходе «Ин�
нопрома» воплощаются в жизнь, указы�
вая, что это обычная практика для меж�
дународных форумов. Часть соглашений
представляет собой лишь декларацию о
намерениях. Впрочем, большинство
прописывает конкретные проекты. На�
пример, в прошлом году ОАО «Каменск�
Уральский металлургический завод» и
ОАО «Прокатмонтаж» (Магнитогорск)
подписали договор о возведении фунда�
ментов и строительных конструкций,
проведении монтажа оборудования но�
вого прокатного комплекса. «В результа�
те реализации этого проекта объем про�
изводства авиационных плит и листов
увеличится на 165 тысяч тонн, а объем
реализации продукции составит более
40 млрд рублей. Покупать данную про�

дукцию будут крупнейшие мировые
компании», — рассказал министр про�
мышленности и науки Свердловской об�
ласти Владислав Пинаев. Ожидается, что
реализация проекта позволит обеспе�
чить поставки качественно новых полу�
фабрикатов, увеличить долю россий�
ских изделий из современных алюмини�
евых и алюминиево�литиевых сплавов
до 20% от общего объема поставок алю�
миниевых полуфабрикатов для ведущих
отечественных и зарубежных авиастрои�
тельных корпораций (Boeing, Airbus,
Bombardier). По условиям договора «Про�
катмонтаж» выполняет функции гене�
рального подрядчика. Ориентировочная
стоимость работ по договору превышает
2, 5 млрд рублей. Объем инвестиций по
проекту «Прокатный комплекс» в целом
составляет 23 млрд рублей, в его рамках
планируется строительство и запуск в
эксплуатацию цеха холодного и горячего
проката, по термомеханической обра�
ботке плитной продукции. Реализация
проекта уже началась, его первая оче�
редь — цех холодного проката, будет вве�
дена в строй в 2014 году.

Стратегически важное для всего
уральского машиностроения соглаше�
ние было подписано между корпораци�
ей «Уралвагонзавод» (УВЗ) и канадской

компанией «Bombardier Transportation».
Стороны договорились о сотрудничест�
ве в сфере организации производства на
площадках УВЗ современных вагонов
метро и трамваев. Соглашение предпо�
лагает трансферт в Россию современных
технологий производства, обучение
персонала на европейских заводах Bom�
bardier, совместное проектирование и
организацию производственных про�
цессов. Общая мощность производства
трамваев и вагонов метро на первом эта�
пе составит 400 штук в год. Ожидается,
что выпуск трамваев начнется в этом го�
ду, метро — в следующем.

Кроме того, губернатор Евгений Куй�
вашев и председатель правления гос�
компании «Российские автомобильные
дороги» Сергей Кельбах подписали про�
токол о намерениях между правительст�
вом региона и корпорацией по строи�
тельству южного полукольца ЕКАД. Для
реализации проекта госкомпания «Рос�
сийские автомобильные дороги» со�
здаст свое первое совместное регио�
нальное дочернее предприятие. Плани�
руется, что между трассами Екатерин�
бург — Пермь и Екатеринбург — Челя�
бинск появится современная дорога
протяженностью порядка 35 км. Парал�
лельно будет реконструирован 17�кило�

метровый участок автодороги, связыва�
ющий Челябинский тракт с Тюменским.
Таким образом, дорога свяжет три феде�
ральные трассы и позволит существен�
но разгрузить городские магистрали.
Общая стоимость проекта составит по�
рядка 20 млрд рублей. Его реализация
началась в прошлом году. Открыть ее
планируют к 2016 году.

С некоторыми компаниями соглаше�
ния регионом подписывались не в пер�
вый раз. Так, немецкий концерн
Siemens и Свердловская область в про�
шлом году заключили соглашение о
стратегическом партнерстве в сферах,
представляющих взаимный интерес:
транспорт, энергосбережение и энерге�
тика, информационные и медицинские
технологии. Кроме этого, будет разви�
ваться сотрудничество в сфере автомати�
зации и безопасности зданий и объек�
тов массовых мероприятий, комплекс�
ные решения для промышленности. Та�
кое сотрудничество в области инноваци�
онных технологий в правительстве счи�
тают одним из самых перспективных
между Средним Уралом и Германией.
Напомним, у компании уже есть круп�
ный проект в регионе — на территории
Верхней Пышмы Группа Синара органи�
зовала ООО «Уральские локомотивы» —

совместное предприятие с Siemens, где с
мая 2013 года стартовало производство
скоростных электропоездов нового по�
коления «Ласточка».

Выставке дали статус
В прошлом году выставку впервые по�
сетил глава российского правительства
Дмитрий Медведев. «„Иннопром” стал
нашей передовой площадкой для де�
монстрации современных технологий,
для демонстрации инновационных
подходов. Ведущие международные
аналитики, эксперты обсуждают про�
блемы, прогнозируют развитие произ�
водственных отраслей в глобальной
экономике. Ну и, конечно, по сути, на
таких площадках определяется буду�
щее промышленности. Знаете, у нас
есть разные форумы в стране, различ�
ные выставки, но как раз такая промы�
шленная, инновационная направлен�
ность форума очевидна, и, мне кажется,
это по�особому отличает это мероприя�
тие, поэтому нами принято решение
присвоить „Иннопрому” статус феде�
ральной выставки», — заявил председа�
тель правительства. Он тогда же сказал
о том, что не менее важная цель «Инно�
прома» состоит в том, чтобы стать хоро�
шим стартом для проведения Всемир�

ной универсальной выставки «Экспо» в
2020 году в Екатеринбурге.

Выставка и законопроект
В этом году «Иннопром» впервые прой�
дет в статусе федеральной выставки, те�
ма которой — «Глобальная промышлен�
ность: стратегии и риски». Организато�
ры утверждают, что «Иннопром» в 2013
году готовится стать уникальной пло�
щадкой для диалога между руководите�
лями разных стран, глобальными про�
мышленными корпорациями и лучши�
ми образовательными и научными цен�
трами. Рекордным для выставки станет
участие иностранных компаний. В этом
году ожидается порядка 510 компаний
из 70 стран мира (доля иностранных уча�
стников составит около 30%), рассказал
директор деловой программы «Инно�
пром�2013» Антон Атрашкин. Повышен�
ный интерес к участию в выставке со
стороны иностранных компаний орга�
низаторы объясняют не только статусом
выставки, но и общей глобальной заин�
тересованностью в России как в новой
экономике. В этом году на выставку при�
едут представители США, Канады, Мек�
сики, Бразилии, Германии, Франции,
Турции, Ирана, стран Африканского
континента; большой делегацией на
«Иннопроме» будет представлен Китай.
По мнению президента группы компа�
ний «Формика» Максима Зверкова, мно�
гие компании рассматривают «Инно�
пром» как точку входа на российский
рынок. «Мы считаем, что выставка долж�
на быть эффективной для всех экспо�
нентов, — сказал он. — Участие в ней
должно приносить пользу». Свои экспо�
ненты на выставке, в частности, пред�
ставят компании Phillips, Knauf, Schnei�
der Electric, DuPont, 3M Russia, Siemens,
PricewaterhouseCoopers. Отечественный
бизнес представлен такими крупнейши�
ми промышленными компаниями, как
УВЗ, ЧТПЗ, ГК «Внешэкономбанк», ЗАО
«Группа компаний „Ренова”», ОАО «Сбер�
банк России».

Одним из интересных мероприятий
в рамках «Иннопрома», по словам орга�
низаторов, станет прогноз�сессия с учас�
тием американского профессора теоре�
тической физики и активным популяри�
затором науки Митио Каку. Область его
научных исследований — открытие «те�
ории всего», он рассказывает о том, как
разработки современных ученых изме�
нят жизнь в перспективе десятилетий.

Центральным мероприятием «Инно�
прома» в 2013 году станет главное пле�
нарное заседание, посвященное теме
выставки. В качестве участников заявле�
ны председатель правительства РФ Дми�
трий Медведев, министр промышлен�
ности и торговли РФ Денис Мантуров,
председатель правления ГК «РОСНАНО»
Анатолий Чубайс, ректор китайской
Высшей школы бизнеса Cheung Kong
Дзян Бин. Заместитель министра про�
мышленности и торговли России Геор�
гий Каламанов заявил, что итоги вы�
ставки «Иннопром�2013» будут исполь�
зованы в законопроекте, посвященном
промышленной политике России.

Татьяна Дрогаева

Третья международная выставка и форум «Иннопром», прошедшая летом 2012 года, стала самой результативной и по сумме контрактов, и по числу участников.
Более того, в прошлом году она впервые принесла прибыль. Но главным событием «Иннопрома-2012» стало то, что на федеральном уровне ее признали 
главной промышленной выставкой страны. Именно такой она будет в текущем году.
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«Проводить выставки масштаба «Иннопрома» 
планируем не более двух в год»
ППееррввыыйй  ззааммеессттииттеелльь  ррууккооввооддииттеелляя  ааддммииннииссттрраа��
ццииии  ггууббееррннааттоорраа  ССввееррддллооввссккоойй  ооббллаассттии  ААллееккссеейй
ББааггаарряяккоовв  ввттоорроойй  ггоодд  ввооззггллааввлляяеетт  ррееггииооннааллььнныыйй
ооррггккооммииттеетт  ввыыссттааввккии  ии  ффооррууммаа  ««ИИннннооппрроомм»»..  ВВ
ииннттееррввььюю  оонн  рраассссккааззаалл,,    ккаакк  ммоожжнноо  ооццееннииттьь  ээфф��
ффееккттииввннооссттьь  ввыыссттааввооччнноойй  ддееяяттееллььннооссттии..

——  ККаакк  ппррооххооддииллаа  ппооддггооттооввккаа  кк  ввыыссттааввккее  ««ИИнннноо��
ппрроомм��22001133»»??
— В прошлом году накануне проведения «Инно�
прома» в Свердловской области сменился губер�
натор (в мае 2012 года Евгений Куйвашев сменил
Александра Мишарина) и подготовка к выставке
велась несколько сумбурно. В этот раз все было
системнее: как только закончился «Иннопром�
2012» сразу началась подготовка к следующему.

Сейчас достроена входная группа выставочно�
го комплекса «Екатеринбург�Экспо». Для комфор�
та журналистов организован современный
пресс�центр на несколько десятков рабочих мест.
Мы серьезно увеличили пропускную способ�
ность: примерно на четверть увеличили количе�
ство мест на парковке, пробили еще одну дорогу
на «Иннопром». Теперь въезд на выставку — с

кольцовской трассы, а выезд — на тюменскую
трассу. Движение закольцовано.

По итогам прошлого «Иннопрома» мы зада�
ли вектор и стали развивать тему «Глобальная
промышленность». Во�первых, это созвучно за�
явке Екатеринбурга «Глобальный разум» на
проведение всемирной выставки «Экспо
2020». Во�вторых, это означает, что мы пере�
шли от местечковой промышленности на кон�
тинентальный уровень. Главная наша цель —
показать три сегмента: демонстрация ураль�
ских больших вертикально интегрированных
холдингов, плюс мы приглашаем ряд россий�
ских холдингов, которые прописаны в других
субъектах РФ и плюс демонстрируем глобаль�
ные иностранные компании. Мы ожидаем бо�
лее 500 участников, делегации более 70 стран,
большая часть которых привезет выставочные
экспонаты.

Надеемся, что интерес к выставке будет боль�
шой. Ожидаем приезд премьер�министра РФ
Дмитрия Медведева, ключевых членов кабинета
министров. В программе «Иннопрома» будет
«Экспо день», в рамках которого пройдет боль�
шой симпозиум с участием более 200 делегатов
из разных стран. Наше приглашение принял

бывший премьер�министр Франции Доминик де
Вильпен. Постараемся показать, что Екатерин�
бург как потенциальный кандидат на «Экспо» мо�
жет проводить большие мероприятия. К «Инно�
прому» проявляют интерес крупнейшие герман�
ские выставочные операторы Leipziger Messe и
Deutsche Messe. Причина банальна — уже не�
сколько лет на европейских рынках спад выста�
вочной деятельности и управляющим компани�
ям требуются новые рынки сбыта.

На «Иннопроме» традиционно будут подписа�
ны крупные контракты. В прошлом году часть их
была исполнена, часть еще исполняется, от час�
ти компании отказались или отложили по ряду
объективных причин — у кого�то ситуация на
рынке не способствует их выполнению.

В этом году наши экспоненты иногда жалуют�
ся на высокие цены за аренду площадей. По на�
шему мнению, цены вполне среднеевропей�
ские. Мы не говорим, что они дешевые, но они
и не дорогие, в Москве — значительно выше. Ес�
ли мы видим, что у нас площади заполняются
по таким ценам, то грех отказаться от этого. Это
рыночный подход.

——  ККаакк  ввыы  ооццееннииввааееттее  ээффффееккттииввннооссттьь  ««ИИннннооппрроо��
ммаа»»  ии  ««ЕЕккааттееррииннббуурргг��ЭЭккссппоо»»??
— В Ганновере мы разговаривали с представи�
телями управляющей компании Deutsche
Messe, которая является государственной и уп�
равляет выставочным комплексом площадью в
450 тыс. кв. метров. По их словам, уже 10 лет их
деятельность стабильно убыточна, и каждый
год они генерируют убытки все больше и боль�
ше. Но они указали на то, что во время проведе�
ния Ганноверской промышленной выставки,
все гостиничные номера в радиусе 100 км от го�
рода были заняты. Получается, что эффект от
приезда в Ганновер различных делегаций на
выставки оправдывает убыток полученный
оператором в разы — это деньги, которые при�
ходят в виде налогов в бюджеты разных уров�
ней, в сферу услуг, общепита.

Сейчас мы тоже работаем с убытками, в следу�
ющем году выйдем на уровень рентабельности. Я
думаю, что со следующего года операционная де�
ятельность «Екатеринбург�Экспо» будет окупать�
ся в полном объеме. 

(Окончание на 12 стр.)
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В прошлом году выставку впервые посетил глава российского правительства Дмитрий Медведев. В этом году его ждут снова    ФОТО  АЛЕКСАНДРА МИРИДОНОВА


